

agricoles et visent non seulement la libéralisation des tarifs mais aussi celle de toute une gamme de mesures non tarifaires. La délégation du Canada a participé activement aux négociations portant sur un large éventail de questions tarifaires et non tarifaires. De plus, elle milite en faveur de l'approche sectorielle comme mode de négociation complémentaire aux autres techniques qui elles, sont plus générales. Par ce biais, on tente de se rapprocher le plus possible de la libéralisation complète et durable du commerce dans des secteurs biens définis, ceci non seulement pour libéraliser les tarifs, mais aussi pour éliminer les mesures non tarifaires et leur effet néfaste sur le commerce. On prendrait alors les mesures qui s'imposent pour s'assurer que cette libéralisation ne s'érode pas avec le temps. Les participants à Genève n'ont pas encore convenu de cette approche, mais dernièrement, de plus en plus de pays ont choisi cette méthode et il est probable qu'elle aura à jouer un rôle important dans les négociations.

Quand ces négociations se termineront-elles? Je ne peux pas prévoir l'avenir, mais je ne crois pas que ce soit avant la fin de 1977. La conjoncture économique mondiale a ralenti les pourparlers, et continuera de le faire, tout comme la politique américaine et les élections présidentielles prévues pour cette année.

En conclusion, je voudrais vous dire que j'ai lu avec intérêt les documents que vous avez présentés au gouvernement fédéral sur la question des négociations tarifaires. Bien que je ne sois pas en mesure de porter un jugement sur ces documents, leur caractère fouillé et précis et les arguments visant les divers secteurs de l'industrie papetière canadienne m'ont impressionné. Vous avez une industrie forte et viable, qui est essentielle au Canada. Je sais qu'elle continuera à évoluer de pair avec le rôle croissant du Canada en Europe.